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POLÍTICA 
Una confrontación al interior del congreso el día del informe presidencial, echaría abajo los 
avances que se han logrado en las reformas a PEMEX, la fiscal y la electoral, aseguró el diputado 
coordinador del PRI, Emilio Gamboa Patrón, quien pidió prudencia a los legisladores perredistas y 
al gobierno federal. (PIQ) 
 
Cabeza. El coordinador de los diputados federales del PRI Emilio Gamboa exigió esta mañana al 
presidente Felipe Calderón Hinojosa respeto al poder legislativo y evitar presiones para la 
aprobación de la reforma fiscal. En un severo discurso que dio inicio a los trabajos de la 8va 
plenaria de los diputados del PRI, advirtió que el presidente debe entender que el congreso tiene 
sus tiempos y en él conviven una pluralidad de ideas que enriquecen la vida nacional. (PC) 
 
Cabeza. Al inicio de los trabajos de la reunión plenaria de diputados federales del PRI, el 
presidente de la comisión de hacienda de la cámara de diputados Jorge Estefan Chidiac, confió 
en que su bancada apoyará el documento que será sometido a consideración en torno a cambios 
en la reforma fiscal enviada por el presidente Felipe Calderón. El legislador informó que los 
cambios están sobre la mesa, sobretodo de la CETU. (PC) 
 
Jesús Reyna García, candidato del PRI al gobierno de Michoacán inauguró la octava reunión 
plenaria del grupo parlamentario del PRI en San Juan del Río, que tiene el propósito de tratar los 
temas que se analizarán durante el próximo periodo ordinario de sesiones que iniciará el 1 de 
septiembre. En el evento los priístas respaldaron  a su candidato y confiaron en que ganará la 
gubernatura. (PIQ) 
 
José Murat Casaab, ex gobernador de Oaxaca, señaló que las rupturas internas no existen sólo 
en el PRI, sino también en el PAN y en el PRD, por lo que es necesario trabajar en la integración 
de los partidos políticos. Hizo un llamado al PRI queretano para recuperar espacios en las 
elecciones del 2009. (PIQ) 
 
Reconoce el diputado federal priísta Mauricio Ortiz Proal, que su partido está fracturado en 
Querétaro y aseguró que trabajarán para llegar fortalecidos al 2009. Dijo que por el momento se 



encuentra cumpliendo con el trabajo legislativo, aunque dijo que acatará la decisión de su partido 
en caso de ser propuesto para otro cargo de elección popular en 2009. (PIQ) 
 
Cabeza. La Presidenta de la comisión de equidad y género, Consolación González Loyola Pérez, 
sostuvo que el PRD viene impulsando la creación de mecanismos que permitirá a las mujeres tener 
cada vez más acceso a los puestos de elección popular en su partido. (PIQ) 
 
Cabeza. Después de que se aprobara la norma 50-50 en pasado congreso nacional del PRD, el 
delegado nacional y diputado local Martín Mendoza Villa, asegura que en Querétaro no existen 
los perfiles femeninos necesarios al interior del PRD para abarcar la mitad de las candidaturas con 
miras a la elección 2009. (PC) 
 
LEGISLATURA 
A pesar de que no se contempla en la glosa, van a llamar a comparecer esta semana al presidente 
de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Adolfo Ortega ante los diputados en el congreso 
del estadio, dio a conocer el presidente de dicha comisión Martín Mendoza Villa. (PC) 
 
Cabeza. Fueron pagados al congreso del Estado, 224 mil pesos del seguro de accidentes de la 
camioneta a cargo del diputado Eric Salas que fue estrellada hace poco más de 4 meses en la 
carretera a San Luis Potosí, aseguró el presidente de la comisión permanente del congreso Martín 
Mendoza Villa. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Entrevista. Sergio Chufani, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
señala que están en los últimos detalles de la Expo construcción al que este año se le quiere dar 
una proyección nacional. Se busco la participación de gente de nivel internacional y con el mayor 
reconocimiento en materia de construcción, además de las conferencias abiertas con Denise 
Dresser el jueves, Jorge Valdano y Sergio Sarmiento el viernes. La Exposición en el Auditorio 
Josefa Ortiz de Domínguez será gratuita, en una superficie de 3 mil metros cuadrados, de 9 a 9, 
del jueves 23 al sábado 25 de agosto. Para el congreso hay un costo de recuperación. Se espera 
firmar con el grupo ICA un convenio para subcontratar a constructores queretanos en el proyecto 
Acueducto 2. En este momento la industria se encuentra al 38% de su capacidad instalada y es 
atribuible a que se pararon las obras federales; la opción de reactivación es el municipio, pero 
mientras tanto hay 6 empresas que están en peligro. (PIQ) 
 
Esta semana, al exterior de la Plaza de toros, comienza a funcionar el Big bola, que ofrecerá 
juegos de azar como el Bingo y apuestas permitidas. (PIQ) 
 
Esta por abrir la primera unidad de la franquicia Starbucks en Querétaro. Estará en Plaza Galerías 
y se tiene planeado abrir seis más. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El coordinador de Educación Superior en Ciencia y Tecnología Alejandro Zaracho Luna informó 
que sólo 6 de las 32 instituciones que existen actualmente en Querétaro cuentan con programas 
acreditados ante la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior, lo que 
representa que sólo el 60% de los más de 39 mil estudiantes de educación superior se encuentran 
integrados a este programa. (PC) 
 
Al inaugurar el periodo escolar agosto-diciembre en el ITQ, su director Oscar Armando López 
González, anunció que las carreras de administración y Sistemas computacionales, recibieron un 
certificado de acreditación. Indicó que ahora el 72% de todos los jóvenes que cursan alguna 
carrera se encuentran en programas certificados. (PIQ) 
 



Cabeza. Más de 600 jóvenes de nuevo ingreso inician este día clases en el ITQ, siendo la carrera 
de mayor demanda Ingeniería Industrial y durante el acto inaugural de inicio de clases el director 
del Tecnológico Oscar Armando López González recibió dos acreditaciones en administración en 
sistemas computacionales por parte del Consejo de Acreditación en la Enseñanza de Contaduría y 
de Administración. (PC) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido Patrón asistió a la ceremonia de inicio de cursos del 
ciclo escolar 2007-2008 del sistema estatal de educación básica en la escuela secundaria general 
de San Juan del Río. entregó de manera simbólica paquetes de útiles escolares para escuelas 
urbanas de zonas marginadas; en total se entregarán 3 mil 796 paquetes en beneficio de 64 mil 
estudiantes. (PC) 
 
Cabeza. La educación es el motor de las transformaciones, señaló el gobernador Francisco 
Garrido, al inaugurar el curso escolar 2007-2008, en la escuela Nueva creación de San Juan del 
Río. Hizo la entrega simbólica de 3 mil 796 paquetes escolares en beneficio de 350 alumnos de 
esa secundaria. (PIQ) 
 
Cabeza. 356 mil alumnos de educación pública básica regresaron este día a las aulas, dio a 
conocer el director operativo de USEBEQ Raymundo Gómez, quien además reporta dos actos 
vandálicos en escuelas, tales como la de Santa Rosa Jáuregui durante el periodo vacacional y 
afectaciones fueron ocasionadas en una barda en la escuela México en el municipio de Querétaro 
por las lluvias de la pasada noche. (PC) 
 
Cabeza. La secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, destacó que son cerca de 
442 mil alumnos de educación básica en todo el estado, los a partir de este lunes iniciaron clases 
dentro del ciclo escolar 2007-2008. (PIQ) 
 
Cabeza. Ante las inconformidades de los padres de familia de la Coalición para la Participación 
Social en Educación por el contenido del libro de biología para el 1º de secundaria, la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía Gutiérrez dijo que los libros ya fueron distribuidos, aunque una 
alternativa podría ser distribuir material complementario. (PC) 
 
Alrededor de 500 padres de familia de la zona norte de la ciudad se reunieron con autoridades de 
la USEBEQ para exigir la construcción de una escuela preescolar y primaria, debido a que el 
presente ciclo escolar, los alumnos de segundo y tercer grado van a tomar clases de manera 
provisional en dos bodegas en la colonia San Pedrito los Arcos. (PIQ) 
 
Cabeza. El IMSS podría reducir entre un 40 y un 60% el cargo pro multas de deuda de la UAQ, dio 
a conocer la secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien además agrega que 
esta semana van a llegar los requerimientos a la máxima casa de estudios para acceder al fondo 
de los mil 200 mdp. (PC) 
 
Vía telefónica. Guadalupe Murguía Gutiérrez señala que el curso comienza habiendo concluido 
los talleres para todos los maestros, los libros de texto listos y en los salones y con un nuevo 
programa que hoy inicia el gobernador para repartir 64 mil paquetes de útiles escolares con una 
inversión de 4.7 mdp. Se trabajó para que todos los grupos tuvieran maestros, pero pudiera ser 
que se dé el caso de alguno en el que falte, lo cual se atendería de inmediato. Si alguien tiene 
conocimiento de que no haya maestro, debe reportarlo inmediatamente a USEBEQ para que se 
tomen medidas. Se ha programado un programa de capacitación para la prevención de adicciones, 
para padres de familia y maestros y fortalecer la información que se da a los jóvenes en clase. Por 
otro lado, se presentará en unos días el programa federal  de escuela segura, en su segunda fase; 
no es un programa policiaco, sino de prevención. Con el DIF y la Secretaría de salud, se establece 
el programa de Tiendita saludable. En Querétaro hay la capacidad instalada suficiente para 
segundo y tercero de preescolar y se han venido construyendo 150 aulas para garantizarlo. En 
cuanto a las escuelas dañadas por vándalos, ya se toman cartas en el asunto, al igual que en dos 
escuelas que tienen dañadas su bardas. En cuanto a la UAQ, se sigue trabajando y el monto de la 



deuda de 366 mdp ya no crece, pero se está buscando que haya condonación de algunos recargos 
por parte del IMSS, además de buscar recursos adicionales. (PIQ) 
 
Se tiene la instrucción de que todo el estado de fuerza activo de seguridad pública municipal 
participe en los diferentes operativos viales como parte del regreso a clases, señaló el secretario 
de gobierno Jorge Luis Alarcón, al estimar un incremento de entre un 30 a un 40% en el tránsito 
vehicular por este motivo. (PC) 
 
Sección. Emilio Vasconcelos señala que al salir de la educación superior y concluir todo el 
proceso, inicia la frustración de los egresados. Especialistas han dicho que no es viable la 
educación a distancia, pero no han dado alternativas. (PIQ) 
 
Cabeza. Ricardo  Miledi, uno de los investigadores mexicanos que suenan para recibir el premio 
Nobel de fisiología y medicina, fue reconocido durante el encuentro de neurobiología que se 
desarrollo en la UNAM campus Juriquilla, donde se advirtió que hay un buen avance  en las 
investigaciones sobre epilepsia, autismo y alzheimer que se desarrollan en México, Roma y 
Estados Unidos. (PIQ) 
 
Cabeza. René Drucker investigador de la UNAM, señaló que no cambiará la situación económica 
de los institutos de ciencia y tecnología, como una reforma fiscal, sino hasta que se modifique la 
actitud del gobierno federal y su falta de interés hacia las cuestiones científicas. (PIQ) 
 
SOCIEDAD 
Protección civil vigilará que los próximos circos que se presenten en la ciudad no sólo cuenten con 
instalaciones seguras, sino con personas capacitadas para prevenir que se repitan incidentes 
como el de este fin de semana cuando se escaparon dos leonas y un canguro, señaló el secretario 
de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón. Agregó que el circo Franzatti será multado por lo 
menos con 38 mil pesos. (PC) 
 
El director de gestión de emergencias de la Secretaría de seguridad ciudadana Gerardo Quirarte, 
informó que este fin de semana en la feria de Tequisquiapan (sic) falleció una persona cuando 
estaba en el juego de las sillas voladoras. Al parecer esta persona se encontraba en estado de 
ebriedad y en el juego decidió quitarse el cinturón de seguridad, perdiendo la vida. Las autoridades 
ministeriales tienen detenido en este momento al operador del juego que le permitió subirse en 
estado de ebriedad a esta persona. (PC) 
 
MUNICIPIOS 
Más de 135 mil visitantes recibió el parque Alfalfares durante la temporada vacacional, dijo el 
secretario de Servicios Públicos municipales Alejandro González Valle, al anticipar que por un 
intenso mantenimiento el parque va a permanecer cerrado hasta el próximo viernes. (PC) 
 
Cabeza. Con el apoyo del gobierno de Japón el director de Aseo y Alumbrado del municipio de 
Querétaro Juan Alberto González Arce, va a acudir a aquella nación asiática a recibir un curso de 
2 meses sobre el manejo integral de residuos, con lo que se espera mejorar la eficiencia en este 
tema. (PC) 
 
Entrevista. Alicia García Vázquez, Directora de Vinculación social y participación ciudadana de la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal y Lizbeth Balderas, jefa del departamento de 
prevención de la violencia intrafamiliar, comenta que tienen este programa de prevención. La que 
más se denuncia es la violencia física, aunque la psicológica, la económica y la sexual, también se 
denuncian. Mucha gente  no denuncia por vergüenza, medio o temor a la pareja. Los vecinos 
prefieren mejor no meterse cuando lo detectan. Invitan a tomar los talleres que dan  en cuatro 
sesiones, para informar los tipos de violencia, saber detectarla y prevenirla. Cuando se detectan 
los casos, se busca canalizar a las instituciones correspondientes. De los principales objetivos es 



crear redes vecinales de apoyo, para saber cómo intervenir y qué hacer. Se puede acudir al 217 
8540. También se impulsa el programa de vecino vigilante, con una visión más humana, para 
promover la participación ciudadana y a partir de ello generar una sociedad más segura.  Para 
implementar este programa, se visita la colonia, se hace un diagnóstico y se aplica de acuerdo a 
las características. (PIQ) 
 
Cabeza. Inició en Corregidora el programa de rehabilitación de fachadas, con el que se busca 
mejorar la imagen urbana en la cabecera municipal. Germán Borja García hizo un llamado a la 
población  para que participe en este tipo de actividades y resaltó que es importante que los 
jóvenes se involucren en acciones que beneficien a la sociedad. (PIQ) 
En Corregidora se tiene una policía sana que trabaja para fortalecer a la población, aseguró el 
Secretaría de Seguridad Pública, Sergio Amaya Castañeda, quien sostuvo que implementar 
exámenes antidoping así lo demuestra (PIQ) 
 
Cabeza. En el último año de administración se han duplicado el número de detenciones, informó el 
alcalde de San Juan del Río Jorge Rivadeneira, quien además puntualiza que se han efectuado 
un total de 200 aprehensiones. (PC) 
 
AGROPECUARIA 
Cabeza. 30 mil toneladas más de maíz en comparación con la cosecha del año pasado, estima el 
secretario de Desarrollo Agropecuario Héctor Lugo Chávez, debido al incremento en la superficie 
cultivada de 230 mil hectáreas y a la abundante temporada de lluvias. (PC) 
 
Cabeza. En Querétaro se incrementó la superficie de cultivo de maíz en más de 30 mil hectáreas 
este año, señaló el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien destacó 
que gracias a la buena temporada de lluvias se alcanzará una producción de 230 mil toneladas. 
(PIQ) 
 
Cabeza. En Corregidora, Pedro Escobedo y San Juan del Río ya fue controlada la plaga del 
gusano soldado y de la mosca blanca en Tolimán, informó Héctor Lugo, quien aseguró que no 
hubo daños significativos. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. Pamela Siurob, Directora del parque nacional del Cimatario, comenta que el cambio 
climático ya es una realidad y se reconoce por parte de todos, en cuanto a que hay afectaciones. 
Ahora debemos ver qué hacer para revertirlo, entre otras cosas, sabiendo lo que sucede, identificar 
el problema y determinar acciones a seguir en lo personal, pues nos va a afectar. Con esto han 
surgido más plagas que no se acaban con el drío, como sucedía antes. Este 30 y 31 de agosto en 
San Juan del Río se realiza el Panel del cambio climático, bosques y servicios ambientales, en el 
que se abordarán temas relacionados, con ponentes de muy alto nivel nacional e internacional. Se 
planteará una estrategia para establecer compromisos personales. Está abierto a todas las 
personas de todos los sectores, pues todos debemos estar enterados de lo que pasa; la entrada es 
gratuita. Por otro lado, comenta que el parque Cimatario es una oportunidad para aprender a 
convivir con la naturaleza. En el Cimacuático se tiene también la oportunidad de disfrutar de varias 
atracciones y pasar un día tranquilo y cercano a la naturaleza. (PIQ) 
 
Más de 500 personas participarán en el panel de cambio climático que se realizará los días 30 y 31 
de agosto, con el fin de sumar al Estado en la discusión internacional sobre las acciones para 
prevenir, combatir y mitigar los efectos sobre el daño al ambiente, dio a conocer Pamela Siurob. 
(PIQ) 
 
Cabeza. Los días 30 y 31 de agosto se llevará a cabo en Querétaro el panel para el análisis y 
reflexión del cambio climático, bosques y servicios ambientales, anunció Héctor Lugo Chávez 
titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (PC) 



 
Cabeza. Una gran parte de los cambios de uso de suelo que se autorizan en la entidad son 
obligados por la creación de asentamientos irregulares en zonas forestales, dijo la delegada de la 
SEMARNAT, Patricia Carrera.  (PIQ) 
 
Cabeza. Al menos 15 empresas ya han manifestado su interés en adaptar mecanismos de 
desarrollo limpio para aprovechar los bonos que ofrece la SEMARNAT, apuntó la delegada de la 
Secretaría en Querétaro Patricia Carrera. (PC) 
 
Cabeza. Sólo una de cada diez empresas que visitan la entidad no se instala en Querétaro por 
considerar que no puede cumplir con los requerimientos que marca la norma del medio ambiental, 
señaló el subsecretario de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Gerardo Serrato. (PIQ) 
 
Cabeza. En 15 días la Secretaría de Desarrollo Sustentable pondrá en marcha un operativo para 
que los propietarios de autos que no cumplieron a tiempo con la verificación vehicular se pongan al 
corriente sin el pago de multas, anticipó el subsecretario del medio ambiente Gerardo Serrato. La 
intensión es llevar a cabo este operativo durante la segunda mitad del año de manera esporádica y 
planificada. (PC) 
 
Cabeza. La Secretaría de Desarrollo Sustentable anunció que próximamente se pondrá en marcha 
un programa para incentivar el cumplimiento de la verificación vehicular. Esta primera etapa será 
de carácter persuasivo y posteriormente se aplicarán multas. (PIQ) 
 
Cabeza. La asociación Ale entrega un microscopio especular con un valor aproximado de 30 mil 
dólares, necesario para llevar a cabo transplantes de córneas al Instituto Mexicano de 
Oftalmología. (PC) 
 
Reportaje. El trastorno bipolar ocasiona que las personas que lo padecen tengan cambios de 
humor repentinos y extremos. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El Presidente de la Comisión de protección civil y seguridad pública del consejo local, 
Alonso Valdovinos Torales, dijo que el nuevo secretario de seguridad ciudadana, José Manuel 
Ogando, se encuentra bien informado de los temas de dicha secretaría, debido al contacto 
cercano que mantiene con Edgar Mohar, por lo que hará un buen papel. (PIQ) 
 
Cabeza. Tras el relevo de Edgar Mohar Kury y la llegada de José Manuel Ogando como 
secretario de seguridad ciudadana, el presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y 
protección civil Alonso Valdovinos asegura que no habrá ningún problema para que se realice la 
comparecencia del nuevo funcionario con motivo de la glosa del 4to informe de gobierno. (PC) 
 


